

INFORME DE LA COORDINACION GENERAL DE LA RED DE MUJERES DEL AZUAY
SEGUNDO SEMESTRE de 1994

RESPONSABLE: Doris Solís Carríon

APOYO: María de Lourdes Vintimilla (Acción Social Municipal), Sonia García Alvarado (Sendas)

Queridas compañeras de la Red:

Cuando preparo este informe, estoy dimensionando que ya hemos cumplido un año de empezar a actuar unificadamente en algunos aspectos, de reunirnos y haber discutido temas y acciones que hasta antes del Foro del 94 las estábamos haciendo dispersas, que este proceso ha tenido experiencias muy valiosas y que por tanto podemos empezar el 95 con optimismo y con nuevas propuestas concretas para potenciar el trabajo de nuestra Red.

A continuación, reseño los principales logros y limitaciones de nuestro trabajo durante el segundo semestre de 1994, para que el mismo sea un insumo para el balance del año, la nueva planificación de la Red y la designación de nuevas responsables de la coordinación.

1. Antecedentes

El antecedente más inmediato de nuestro trabajo fue el periodo de enero-junio/94, en el que constituimos la Red, empezamos a realizar varias actividades conjuntas y llegamos a unificar criterios sobre la conceptualización de la red, sus objetivos, su integración y sus normas básicas de funcionamiento (Taller del 4 de junio/94). Todo esto en el marco de las actividades del Foro Nacional permanente de la Mujer ecuatoriana en preparación hacia Beijing y bajo la coordinación logística de Marcia Sigüenza los dos primeros meses antes del Foro y de Jhaneth Molina, desde el Foro Nacional.

Las dos compañeras dejaron en archivo la documentación respectiva a su gestión al frente de la Red.

2. Objetivos del periodo

Hemos tratado de profundizar los objetivos específicos de:

– Constituir a la Red en un centro de enlace y coordinación de actividades así como de colectivización de experiencias e información.

RED DE MUJERES DEL AZUAY

Coordinación:

SENDAS - Servicio para un Desarrollo Alternativo del Sur.

Dir.: Av. Solano 3-26 Teléfono 83 88 73 - Fax 83 88 73.

CASA DE LA MUJER

Dir.: General Torres 7-45 Teléfono 83 40 82.

AP6U
041-1

- Aportar al estudio de la problemática de la mujer y de la sociedad con una visión de género y promover su difusión.
- Contar con un espacio de debate para unificar criterios y generar propuestas.
- Receptar denuncias, tramitarlas y/o referirlas a entidades especializadas y realizar el seguimiento.
- Constituir un espacio de solidaridad con los diversos sectores y organizaciones sociales.

Todos ellos pueden ser medidos en el mediano y largo plazo, pero los esfuerzos han apuntado a concretar acciones para su realización. A su vez, ellos apuntan al objetivo general de **aportar a la constitución del movimiento de mujeres en el Azuay e irradiar esos esfuerzos a nivel nacional con una política unitaria y democrática, venciendo posiciones excluyentes.**

(Documento del Taller de junio/94)

3. Actividades cumplidas

1. Solidaridad con el Foro Nacional de la Mujer

1. Solidaridad con miembros de la Red:

El problema suscitado entre una integrante de la Red, Piedad Moscoso y la directiva de UNE ha merecido un amplio tratamiento. La solidaridad y la preocupación por buscar soluciones se expresó en varios comunicados y visitas a la UNE, a su directiva y al Consejo Provincial ampliado, a los Ministros de Educación y Cultura (Rosalia Arteaga y Fausto Segovia), a la Dirección de Educación, una carta abierta, apoyo legal a través de Rocío Salgado en un momento y más permanentemente de Irene Pesantez quien en este momento se encuentra a cargo del seguimiento y de velar por una salida lo más justa posible.

También para Alda Facio, dirigente internacional enviamos vía fax una carta de apoyo, ante su retiro arbitrario de Illanud

2. Discusión, formulación y consecución del Proyecto colectivo de Sistematización de Experiencias del Austro ecuatoriano en relación a la incidencia en el mejoramiento de la posición de la mujer".

Esta labor incluyó: viajes a Quito, preparación de la visita de los funcionarios de la Embajada a la Red, reformulaciones en la red en varias discusiones en las que fuimos madurando consensos, negociaciones, fax, consultas, hechas desde Sendas y con su aval institucional. La Red estructuró una comisión compuesta por Irene Pesantez, Lucía Fernández, Sonia García, Martha Centeno, y la Coordinadora de la Red, quienes trabajamos tres días con la planificadora Magdalena Mayorga estructurando el proyecto y su

RED DE MUJERES DEL AZUAY

Coordinación:

SENDAS - Servicio para un Desarrollo Alternativo del Sur.

Dir.: Av. Solano 3-26 Teléfono 83 88 73 - Fax 83 88 73.

CASA DE LA MUJER

Dir.: General Torres 7-45 Teléfono 83 40 82.

metodología y recogiendo los criterios previamente discutidos en la Red y en las 3 propuestas previas presentadas (Irene, Sendas, Martha).

3. Jornada por el 25 de noviembre: Día de la no-violencia contra la Mujer:

- Acto de difusión en el Parque Calderón
- Difusión por medios de comunicación de varias miembros de la Red.
- Envío de material a Monseñor Luna Tobar.
- Jornada de capacitación sobre los Derechos de las mujeres para mujeres de la CEOLS (Sonia García y Nidia Solís)
- Participación en las actividades organizadas por la Corporación Mujer a Mujer.

4. Preparación y participación en la Conferencia Nacional de la Mujer para debatir los temas Pobreza, Empleo y Participación Social y aportar a la Cumbre Mundial de Copenhague/marzo 95

- Consecución de un espacio para la elaboración del dpto. de empleo, del cual se responsabilizó Lucy Fernández.
- Participación con 10 delegadas.

5. Relación con el Foro Nacional de la Mujer

- Envío de listado actualizado de miembros de la Red Azuay
- Difusión de materiales
- Información regular de actividades.

6. Participación en otros eventos:

- Nidia Pesantez, en el curso de correo electrónico (Alai) y junto con Sandra López, en el Foro Nacional de Organismos No gubernamentales y sociales (Quito/9 nov/94)
- Apoyo al Concurso de Testimonios y Fotografía y a sus diversos actos.
- Participación en la discusión del plan de acción de la Mujer Ecuatoriana, preparado por Dinamu (varias integrantes de la red)

7. Socialización de experiencias:

- Carmen Carrasco presentó su experiencia de participación en el II Encuentro de Trabajadoras Sexuales.

8. Apoyo a la creación de la Comisaría de la Mujer, reuniones con el Intendente, apoyo a la propuesta de la Corporación Mujer a Mujer.

9. Discusión y apoyo a las Reformas a la Constitución propuestas por Mujeres por la democracia.

10. Nuevas relaciones:

Los viajes desde Sendas han sido aprovechados también para abrir contactos con otras Redes de Mujeres en Europa (Bélgica, Holanda, España) y en Colombia. Los contactos y materiales han sido

RED DE MUJERES DEL AZUAY

Coordinación:

SENDAS- Servicio para un Desarrollo Alternativo del Sur.

Dir.: Av. Solano 3-26 Teléfono 83 88 73 - Fax 83 88 73.

CASA DE LA MUJER

Dir.: General Torres 7-45 Teléfono 83 40 82.

entregados en parte a María de Lourdes y globalmente se hará en los próximos días.

11. Materiales circulando:

Nos hemos preocupado de circular varias fotocopias y documentos que contribuyen a ampliar la información de la red y el debate de género. Entre ellos citamos:

Campaña 50/50.

A cerca de la Sororidad, de Marcela Lagarde

Propuesta de acción mundial por la salud de la Mujer

Documentos de otras redes.

12. Aspectos organizativos:

Se preparó una propuesta de integración de las comisiones, se dió su integración básica y se ha buscado dinamizar su funcionamiento.

Están constituidas las comisiones de difusión, educación y capacitación, eventos (Beijing y otros) y del proyecto de sistematización.

4. Logros y limitaciones

Si miramos las actividades, vemos que se ha hecho bastante, en relación al tiempo. Esto es un mérito colectivo y muestra lo que se puede potenciar cuando actuamos juntas y principalizamos las cosas que nos unen y no las que nos separan.

El logro estratégico más importante es habernos mantenido en nuestra articulación, en nuestro inicial espacio de coordinación e intercambio de ideas y experiencias, el tener en nuestro haber varias acciones conjuntas.

Considero que nuestras limitaciones son:

De orden organizativo principalmente, pues aún no llegamos a dar vida a las comisiones, en las cuales todas participemos y nos involucremos activamente en acciones conjuntas, rompiendo la vieja concepción verticalista de que las directivas o las coordinadoras lo tienen que hacer todo, mientras las demás asistimos a escuchar, criticar y no involucrarnos más responsablemente en la construcción de la red como una tarea de todas.

Para ello hacen falta definir criterios más operativos, así como afianzar en todas una voluntad más propositiva y activa, que no quiere decir menos combativa, sino al contrario.

Podría decirse que otras limitaciones son la falta de más análisis, más pronunciamientos y acciones políticas, etc... pero considero que eso pasa por la **organización concreta** y es ahí donde debemos ponerle énfasis en el próximo período. Ideas, comisiones nombradas, ejes de trabajo los tenemos. Debemos pues

RED DE MUJERES DEL AZUAY

Coordinación:

SENDAS - Servicio para un Desarrollo Alternativo del Sur.

Dir.: Av. Solano 3-26 Teléfono 83 88 73 - Fax 83 88 73.

CASA DE LA MUJER

Dir.: General Torres 7-45 Teléfono 83 40 82.

viabilizar su concreción.

5. Propuestas para el nuevo periodo

Así, no podría terminarse este informe sin proponer algunas salidas en particular respecto a los límites que tenemos, y lo que podemos mirar como opciones desde la experiencia alcanzada en este año de trabajo de la Red.

DEL FUNCIONAMIENTO: Los proyectos, grupos de trabajo, etc. se organizarán que de el año a la fecha, se han ido creando. Se propone que sea un equipo elegido de la Red.

- Dado que el carácter de la Red es de impulsar acciones concretas, las miembros deberán obligatoriamente estar integradas activamente en una comisión. Creemos que ahí vamos a potenciar el proceso de la Red involucrándonos todas en actividades conjuntas de acuerdo a nuestras afinidades y fortalezas y fortaleciendo los ejes comunes de la red a la vez que aprendiendo a tratar nuestras diversidades y diferencias como fuente de enriquecimiento y no necesariamente de conflicto.

- Las comisiones trabajarán semanalmente, la plenaria de la Red se reunirá mensualmente, con una delegada por colectivo o institución y las miembros individuales, para facilitar la discusión y la toma de decisiones democrática.

- En charlas, seminarios, discusiones temáticas, la participación será abierta a todas las compañeras que quieran participar.

Coordinación: Coordinadora elegida para el año 1995

DE LA COORDINACION:

- Es importante mantener una coordinadora elegida y una subcoordinadora o alterna, designada por la principal, en el tiempo establecido de seis meses.

- Se requiere una secretaria-administración permanente. Este cargo no debe ser rotativo por la estabilidad y orden que necesitamos garantizar en nuestros archivos, correspondencia y manejo de fondos.

Proponemos que María de Lourdes Vintimilla, dada su proligidad y el estar en la Casa de la Mujer (que es el lugar central para la Red) pueda desempeñar esta labor de Secretaria-Administradora permanente, con el apoyo de todas.

DE LAS RESPONSABILIDADES COMPARTIDAS:

- Es necesario que todas aportemos materialmente a la Red. La cuota voluntaria en 1994 solo llegó de dos instituciones (Sendas y Acción Social Municipal). Esto debe ser un compromiso cumplido por todas cada seis meses. Es parte de nuestro principio de

RED DE MUJERES DEL AZUAY

Coordinación:

SENDAS - Servicio para un Desarrollo Alternativo del Sur.

Dir.: Av. Solano 3-26 Teléfono 83 88 73 - Fax 83 88 73.

CASA DE LA MUJER

Dir.: General Torres 7-45 Teléfono 83 40 82.

buscar una parte de autostenimiento.

- A ello se sumarán los fondos que desde los proyectos se logren canalizar para la Red.

- En el manejo de los proyectos, puede ser una norma que la Institución/ organización que da el aval y logra un proyecto, lo coordina con un equipo elegido de la Red.
Es importante que en este aspecto todas tomemos iniciativas.

Con mucho entusiasmo y el deseo de un mayor involucramiento de todas, termino esta informe que en la sexta página nos hace sentir alentadas por lo que hemos hecho y sobre todo, por lo que podemos proyectarnos.

Muchas gracias a todas.


Doris Solis Carrion

SENDAS

Cuenca, 3 de enero de 1995

RED DE MUJERES DEL AZUAY

Coordinación:

SENDAS- Servicio para un Desarrollo Alternativo del Sur.

Dir.: Av. Solano 3-26 Teléfono 83 88 73 - Fax 83 88 73.

CASA DE LA MUJER

Dir.: General Torres 7-45 Teléfono 83 40 82.